
Rencontre du Collectif Girac Mobilité Multimodalité Montpellier Nord avec madame Julie 
Frêche, Vice-présidente de la Métropole chargée des mobilités et des représentants des 
services de la métropole.

Le 15 décembre 2022, 11 représentants1 du Collectif Girac 3MN ont été reçus au siège de la 
Métropole par Madame Frêche, seule élue, et plusieurs responsables de services2 . 

Sans surprise, l'essentiel de la rencontre a consisté à entendre Madame Frêche, qui a présenté un 
diaporama de présentation et de justification du nouveau projet en nous abreuvant de chiffres, 
notamment de comptages de trafic. En substance, la principale motivation qui ressort est la 
nécessité de désengorger le carrefour de Girac tel qu'il est dans sa configuration actuelle , afin de 
faciliter l'accès au P+Tram. D'après elle, une seule solution permettant le maintien de tous les flux 
directs a été proposée : celle consistant à construire un raccordement en passage supérieur (c'est-à-
dire avec trémies), mais elle a été écartée car cela aurait obligé à sortir des limites du périmètre 
d'expropriations défini dans la DUP de 2013, la seule valable à défaut de nouvelle DUP. Pour la 
Métropole, il semble hors de question de se lancer dans une nouvelle DUP à cause des délais car il 
est impératif que le tramway soit livré dans les délais promis, c'est-à-dire fin 2025. 

En réponse, après avoir rappelé que nous étions tous favorables à l'arrivée du tram, que nous 
appréciions les efforts concernant les pistes cyclables, et que nous étions très favorables à la multi-
modalité, nous avons rappelé le plus fermement possible notre demande fondamentale, qui est celle 
d'une solution permettant le maintien des fonctions du giratoire. Madame Frêche nous a invités à 
proposer d'autres solutions alternatives, à conditions qu'elles ne remettent pas en cause le périmètre 
de la DUP et ne nécessitent pas de dérogations sur les zones contraintes (PPRI, ZNIEFF, Ruisseau 
de Lauriol, etc).  Nous avons demandé que nous soient fournis les plans précis du périmètre au sein 
duquel la DUP autorise les expropriations, ainsi qu'un plan superposant le nouveau projet à la 
configuration actuelle du rond-point, afin de pouvoir travailler en toute connaissance de cause. 
Monsieur Martinez s'est engagé à nous les transmettre rapidement.

Madame Frêche a accepté notre demande de ne pas en rester là et de nous revoir assez rapidement 
pour discuter de ces éventuelles propositions. 

Nous avons bien annoncé que nous voulions absolument aboutir à une solution qui maintienne les 
fonctions du giratoire, à défaut de quoi nous irions vers une situation de conflit - non seulement 
avec le collectif, mais aussi et surtout avec les populations des trois communes qui sont très 
remontées contre le projet actuel à cause des conséquences désastreuses. Conflit que nous ne 
souhaitons pas, ni probablement la Métropole. 

La discussion a aussi porté sur les solutions de multimodalité. Sur ces points, la Métropole est prête 
à écouter et étudier les propositions des communes et des citoyens, notamment sur les rabattements 
en bus, et sur le traitement des conflits d'usage entre automobilistes, cyclistes et piétons (notamment
les croisements de flux entre ces usagers).  Des demandes de protections anti-bruits ont aussi été 
formulées - notamment par les clapiérois du Fesquet. 
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2 Messieurs Merliaud, Jacob, Dete, Martinez, Mesdames Rancoule, Salles


